

Droits humains et minorités sexuelles

9 avril 2025

Exposition

L'exposition révèle la problématique des droits des minorités sexuelles sous l'angle des Droits de l'homme. Elle illustre par des exemples les discriminations que subissent dans de nombreux pays les personnes lesbiennes, gays, bisexuelles et intersexuées.

Ville amie des enfants depuis 2005, ville luttant contre la peine de mort aux côtés d'Amnesty International, Saint-Sébastien-sur-Loire s'est depuis de nombreuses années engagée contre toute forme de discrimination et pour la tolérance. Les droits des individus à vivre libres et sans discrimination, affirmés par la Déclaration Universelle des Droits de l'Homme ratifiée à l'ONU en 1948, doivent aujourd'hui encore faire l'objet de sensibilisation.

Cette exposition rappelle les réalités souvent difficiles vécues par les personnes victimes de discrimination en raison de leur orientation sexuelle ou de leur identité de genre dans le monde.

Si l'homophobie au sens strict a fortement régressé, notamment depuis les premiers modes de reconnaissance juridique de la conjugalité et de la parentalité homosexuelle et que les droits progressent sur les questions d'identité sexuelle, force est de constater que des formes d'hétérosexisme persiste. En France comme dans le reste du monde, chacun doit pouvoir vivre librement et sans discrimination. Ces droits fondamentaux doivent être défendus sans relâche.

Ici comme ailleurs, des préjugés persistent et leurs conséquences sont subies par de nombreuses personnes. Ainsi, selon l'IFOP en France en 2019 :

- 62% des LGBT (Lesbiennes, Gays, Bi et Transsexuels) ont déjà évité de tenir la main de leur partenaire en public.
- 45% évitent certains lieux/quartiers
- 12% ont été obligés de changer de ville
- 53% des LGBT ont déjà été confrontés à au moins une forme d'acte homophobe au cours de leur vie
- 30% n'en parlent pas à leurs familles/amis

Entrée libre aux horaires d'ouverture de l'Hôtel de Ville / Infos : 02 40 80 86 05

■